
 

 

Pr N° 37                dimanche  25 septembre 2022. 

Vingt-sixième  dimanche de l’année c: 

« DEUX QUESTIONS»  

« Malheur à ceux qui vivent bien tranquilles dans Sion,, et à ceux qui se croient en sécurité 

sur la montagne de Samarie » Prophète Amos (6, 1-7) Autres lectures : Luc (16, 19

-31); Psaume 145; Timothée (6, 11-16). 

 Tout être humain 

qui réfléchit sur le sens 

de la vie, doit se poser 

deux questions : Quel 

est le sens de la 

création ? (S’il croit en 

Dieu, il pensera : quel 

est le plan de Dieu 

créant le monde?) et la 

deuxième : Comment 

l’homme doué de 

raison doit-il s’y comporter (S’il croit en Dieu : comment Dieu sera-t-il 

fidèle à une promesse faite à Abraham et sa descendance?). 

Ces deux questions, depuis qu’ils réfléchissent, les hommes se les sont 

donc toujours posées. Mais qu’en est-il aujourd’hui en L'an 2022 de 

notre ère? 

- Quel a été l’avenir du peuple des descendants d’Abraham, et quel est 

l’avenir de nos peuples d’aujourd’hui? 

- Comment vivaient les nantis du temps des prophètes et de Jésus, et 

comment vivent les nantis de notre civilisation d’aujourd’hui? 

 Force est de constater que depuis les écrits de la Bible, rien n’a 

changé : les problèmes posés, rencontrés dans les récits, restent toujours 
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d’une brûlante actualité ! Examinons-les donc en chrétiens, afin 

d’agir en conséquence : 

Notons cependant des différences : nous vivons dans un monde 

bien plus grand que ne se l’imaginaient nos ancêtres. Mais est-il 

destiné à disparaître? Cette question se pose toujours, mais nous 

savons aujourd’hui que les hommes eux-mêmes se sentent bien 

plus impliqués que nos ancêtres dans son devenir (pollution, 

respect de la nature, des animaux, etc …). Le témoignage et le 

message de Jésus se sont répandus sur notre terre et nous 

croyons qu’Il est le Sauveur de toute la création : notre monde 

tout entier sera sauvé : c’est une certitude ! 

Et, de plus, il veut que tous les humains soient sauvés 

« pour la multitude, il a donné sa vie »! 

Il nous a tracé la route sûre pour qu’à notre tour, nous nous 

investissions dans notre monde ! 

Il a dénoncé l’erreur de ceux qui ne font que s’occuper de 

leurs aises sans tenir compte des autres ((consommation, 

accumulation de richesses …) et nous avons à continuer 

cette tâche ! Surtout, il nous a montré que le vrai sens de la 

vie, c’est se préoccuper de l’existence des « Lazare » de 

notre temps. Ceux-ci sont toujours là : les voyons-nous ? 

Agissons-nous pour leur apporter de l’aide ? (réfugiés, 

affamés, victimes des crises économiques …) 

Oui, pour nous en 2022, rien n’a changé quant aux valeurs humaines que 

Jésus nous a montrées et pour lesquelles il a donné toute sa vie. Peut-être que 

nous les humains d’aujourd’hui, nous devons être davantage concernés que 

nos ancêtres, pour œuvrer à ce plan que Dieu a eu en créant notre monde !

                   J.F.   

   HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

 - À La Bassée : le dimanche 25 septembre à 9h30, MESSE. 

 - À l’église  de ROUX: le dimanche 25 septembre à 11h00, ADAL. 

 

VIE PAROISSIALE 

ÉQUIPE D’ANIMATION LOCALE : Le jeudi 29 septembre 2022, à 

18h30, à la Salle du Foyer, rue Emmanuel Jacquet, Roux Bassée, invitation 

à tous les chrétiens de Roux (Rappelons qu’il faut s’inscrire pour pouvoir 



 

 

savoir le nombre de participants pour organiser le souper suite à 

cette réunion).  

Le concert d’orgue et trompettes du dimanche 2 octobre à 

l’église de Roux, organisé par la Fabrique d’église, a dû être 

supprimé, notre organiste ayant été blessé au genou ne peut y participer. 

Nous lui souhaitons une bonne guérison. 

BONNE LECTURE 

 Soulignons l’actualité de ce que nous dit la deuxième lecture de la messe de ce 

dimanche concernant le message du prophète Amos : Marie-Noëlle THABUT nous le 

commente ainsi : 

 Il est vrai que, a posteriori, l’histoire 

nous apprend que cette confortable 

inconscience a été durement secouée 

quelques années plus tard. « Ils vont être 

déportés, ils seront les premiers des 

déportés ; et la bande des vautrés 

n’existera plus. » C’est très exactement ce 

qui s’est  passé. On n’a pas écouté ce 

prophète de malheur qui essayait d’alerter 

le pouvoir et la classe dirigeante, et 

même , on l’a fait taire en se débarrassant de lui. Mais ce qu’il 

craignait est arrivé. 

C’est donc aux riches et aux puissants, aux responsables 

que le prophète Amos s’adresse ici. Que leur reproche-t-il au 

juste ? C’est la première phrase qui nous donne la clé : 

« Malheur à ceux qui se croient en sécurité sur la montagne 

de Samarie. » Manière de dire : vous êtes bien au chaud, 

tout contents dans votre confort et même votre luxe … eh 

bien moi, je ne partage pas votre inconscience, je vous 

plains. Je vous plains parce que vous n’avez rien compris : 

vous êtes comme des gens qui se mettraient sous leur 

couette pour ne pas voir le cyclone arriver. Le cyclone, ce 

sera l’écroulement de toute cette société, quelques années 

plus tard, l’écrasement par les Assyriens, la mort de 



4 

 

beaucoup d’entre vous et la déportation de ceux qui restent … 

« Je vous plains », dit sur ce ton-là, c’est quelque chose qu’on 

n’aime pas entendre !   

« Malheur à ceux qui se croient en sécurité sur la montagne 

de Samarie »… Mais, où est le mal?  Le mal, c’est de fonder sa 

sécurité sur ce qui passe : quelques succès militaires passagers, la 

prospérité économique, et les apparences de la piété… pour ne pas 

déplaire à Dieu et à son prophète. Ils se vantent même de leurs 

réussites, ils croient en avoir quelque mérité, alors que tout leur 

vient de Dieu. Or la seule sécurité d’Israël, c’est la fidélité à 

l’Alliance .. C’est la grande insistance de tous les prophètes : 

rappelez-vous Michée (qui prêchera quelques années plus 

tard à Jérusalem) : « Homme, on t’a fait connaître ce qui 

est bien, ce que le SEIGNEUR réclame de toi : rien d’autre 

que respecter le droit, aimer la fidélité, et t’appliquer à 

marcher avec ton Dieu. » (Mi 6,8). 

*** 

Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.      


